



国際ロータリー第2530地区 2014-15年度

# 福島ロータリークラブ會報

第18号

例会日/2014年11月13日(木) 開会点鐘/12:30  
会場/ホテル[辰巳屋]8F

和の心で  
日々燭を掲げよう

Rotary



本日の  
プログラム

渡辺健寿地区クラブ奉仕委員長  
スピーチ

<http://www.f-rotary.com/>

【事務所】福島市栄町5-1 ホテル辰巳屋 7F 【例会日】木曜日12:30  
【TEL】024-524-1010 【FAX】024-524-1011 【mail】f-rotary@guitar.ocn.ne.jp info@f-rotary.com

## 例会次第

- 開会点鐘 丹治正博 会長
- ロータリーソング「我等の生業」  
ソングリーダー 氏川守義 会員
- 「四つのテスト」唱和 岩山知弘 会員
- お客さま並びに来訪ロータリアン紹介  
●血圧測定 佐藤英典 会員
- 会長挨拶 丹治正博 会長
- 食 事
- 幹事報告 坪井大雄 幹事



### 例会変更のお知らせ

●当クラブ次週20日の例会は、理事会承認休会となっております。

### 各委員会報告

- 広報マルチメディア・雑誌小委員会 丹羽和也 委員
- 青少年奉仕委員会 森岡幸江 委員長
- プログラム・ニコニコBOX小委員会  
プログラム担当 相良元章 委員  
ニコニコBOX担当 門脇 渉 委員



### ◎本日のプログラム

閉会点鐘 丹治正博 会長

ごあいさつ  
二〇一四―一五年度会長 丹治正博  
千歳館に思う

今年も間もなく七五三の日、十一月十五日がやってまいります。今日は七五三についてのお話をしたいと思います。福島では大震災以来、原発事故の影響もあって、子どもたちの姿がめっきり減ってしまいました。今年、今年の七五三は境内に歓声が戻りつつあるようです。皆さんは七五三がなぜ十一月十五日に行われるようになったのかご存知でしょうか。本来は公家の習慣から発した行事で、特に時期の定めはありませんでした。ところが時代が江戸時代になって、徳川五代將軍綱吉が愛息徳松君の七五三を収穫月の満月という最高の吉日、十一月十五日に行つて以来、江戸を中心に

庶民に広く普及したと言われています。七五三といえば「千歳館」が欠かせません。江戸市中之での七五三祝は華美を極めましたが、これと時を同じくして、江戸では鉛売りが紅白の棒状の館を売り歩き大繁盛したことに由来するといわれます。子どもの成長を願ひ、紅白の縁起の良い館、昔ながらのさらし館に白い粉をまぶし、薄い巻き紙で包まれた千歳館はほのかに甘く、郷愁を感じさせます。袋にも縁起の良い鶴亀や松竹梅、更には「高砂」の尉と姥が描かれ、長寿と健康を願う七五三の定番です。七五三は本来、秋深まつての行事なのですが、最近では夏頃からお参りが増えて神社では些か当惑をしています。これは過当競争を避けたい写真屋が早期割引を行い始めたこと、若いお母さん方がこれに飛びつくことが理由と考えられます。神社に來てもお参りを忘れて記念撮影の背景に使うだけという猛者も多く、神

### 席替えについて

社でせっかく用意した昔ながらの千歳館も写真館でサービスで貰う大量生産の館に席巻されて、年々授与する数は減る一方です。斯くして伝統行事はなし崩しにされてゆくのだから、ほのかに甘い千歳館を舐めながらぼやくこの頃です。先週の野崎 潔ガバナー公式訪問例会は、会員皆さまのご協力のもと滞り無くお迎えすることが出来ましたこと、改めて感謝を申し上げます。ガバナー公式訪問を受けて、本日のプログラムは、渡辺健寿地区クラブ奉仕委員長のスピーチでございます。地区の委員長を我がクラブから輩出致しておりますことは、本当に光栄なことと存じております。本日は、この有り難さを噛み締めながら、クラブ会員一同楽しみに拝聴させて頂きたいと思ひます。

\* \* \*



本日は、皆さんいつもと違うお席におかけ頂いておりますが、私の年度では会場監督(SAA)の活動計画の一つに例会時の座席の流動化を挙げております。固定化しがちな席を抽選で無作為に決めた席に座り頂くことにより、普段お話しする機会の少ない会員同士の交流を図ることを目的と致しております。今後は時々行う予定ですので、ご承知置き下さい。

座り頂くことにより、普段お話しする機会の少ない会員同士の交流を図ることを目的と致しております。今後は時々行う予定ですので、ご承知置き下さい。

## 渡辺 健寿 地区クラブ奉仕委員長スピーチ

# 会員維持増強とクラブ活性化支援



クラブ奉仕は、ロータリー五大奉仕の中で最も基礎的な奉仕活動です。今日はクラブ奉仕の目的や現状、これからの会員維持増強やクラブ活性化についてお話したいと存じます。(スライド使用でスピーチいただきました)

### ●地区クラブ奉仕委員会の目標

1. クラブ基盤の強化 (会員増強とクラブ活性化)
2. 会員増強 (純増各クラブ1名以上)
3. ロータリー情報の共有と強化
4. ロータリーイメージと認知度の向上

### ●地区の会員増強の状況

#### 【2530 地区】

…2013年7月 1日現在 2255名から  
2014年6月30日現在 2287名へ  
>>> 27名の増強

#### 【県北第一分区】

…330名から349名へ >>> 19名の増強

#### 【福島RC】

…70名から80名へ >>> 10名の増強

### ●全国会員数の状況

- \* 2013-14年度 86554名から87049名へ  
…全体での減少は止まっている
- \* 女性会員の増強割合が大きい
- \* 499名増のうち女性会員増は249名
- \* 6月退会者が多い  
…年度退会者7076名中2289名(32.3%)

### ●会員増強の4大ポイント

#### 1. SAKUJI 作戦の継続

～日本における会員増強のために～

- \* SAKUJI 作戦とは、遠隔地にいる友人を地元のクラブに紹介すること
- \* 分区内に置きかえて考えれば身近なこと
- \* ガバナー補佐が中心になって実行してもらう

#### SAKUJI 作戦において、クラブにお願いしたいこと

…配付資料にて説明

#### 2. 女性会員への勧誘

- 日本のロータリークラブで女性会員のいるクラブの割合は55%。第2530地区の女性会員の割合は6.4% (全国4位、全国平均は5.4%)。
- \* 女性の友人と一緒に勧誘
  - \* 反対した男性会員ほど女性に優しくなる

### 3. 20代、30代の若い会員への勧誘

- \* 出会いを求めている若い起業家がいる
- \* 誰もが始めから立派なロータリアンではない
- \* 新会員はあなたに「ロータリーを学び」そしてあなたは「ロータリーを学ぶ」

### 4. 退会防止

- …ロータリーがつまらないのではなく居場所がない
- \* 声かけ全員参加を奨励する
- \* メール、スマホ等を活用して例会の案内を密にする
- \* メイクアップを一緒にする \* 「火の用心」の心掛け
- \* 年度末の退会防止は会長エレクトの重要な仕事

### ●クラブ活性化支援

増強なくしてクラブ活性化なし  
増強はクラブの持つ魅力の結果  
クラブを魅力的に ⇒ クラブ活性化

### ●ロータリーの二本柱として

親睦と奉仕／親睦から奉仕へ

### ●ロータリーの親睦とは

…親睦 = Fellowship

### ●親睦を深める最適の場所は毎週一回の定例の例会

…楽しみながら修練を積む道場

### ●例会の効果的運営

…参加して感動する例会をめざす  
会長⇄幹事⇄SAA⇄プログラム委員会

### ●例会の規律

- ① 約束の時間は必ず守りましょう
- ② ロータリーの会合には、ロータリーの襟章をつけましょう
- ③ 例会欠席の補填(メイクアップ)を必ずしましょう

### ●地区とクラブの連携

- \* 地区委員の活動報告
- \* 地区セミナー等の参加者の報告

### ●2014年10月4日(土) 地区職業奉仕委員会セミナーから

\* 松宮 剛 直前RI理事、RI第2780地区バスターガバナー

### ●巧妙に仕組みられた親睦の構造(ロータリーの親睦)

- ① 一業種一会員制(多様性・異質性)
- ② 定例例会への規則的出席(交流の機会)

- ③毎年交代制(得手・不得手の不問)
- ④会費同額(平等性の担保)
- ⑤機能分担制(非上下関係)

### ●奉仕の理念 = 共存への意志

#### 会員相互の交流:

数十名の会員が居ればおそらく、気の合わない人間がいるに違いない。そのような人との交流こそ自己改善の契機となる。異質であることを知り、お互いが理解しようと努力し合い、なおわかり合えない時、それでも互いに生きる権利を有していることの根本的な意味に導かれ、その存在を肯定し、尊敬し合い、信頼関係を持つに至る。こうした過程こそ大切。

### ●Personal Betterment

ロータリークラブの例会や委員会に参加したり、会員相互の交流や奉仕活動での協働を繰り返す中から、人格の深まり・広がりが生じてくる。それは同時に職業人としての深化・成長を意味する。

苗木である職業人が、豊かなロータリーの親睦の土壌(ロータリークラブ)に植えられる(入会)ことによって、大きく、深い根を張った、巨木のような職業人(ロータリアン)に変貌していく。

### ●職業奉仕は金看板?

ロータリーの質的親睦(Organized Fellowship)による会員の人間的・職業的な深化・成長を外してロータリーの職業奉仕を語る事はできない。

此处が他の団体や企業では得ることのできない独自のものであり、言い伝えられた「金看板」たる所以は、一つそこにある。「自己への挑戦」という側面を持つ。

### ●『三だけ主義』の克服とロータリーの理念

#### 三だけ主義【いまだけ／かねだけ／じぶんだけ】

ロータリーの理念から

- \* 今だけではない  
戦略計画、継続性
- \* 金だけではない金銭で  
評価できない奉仕
- \* 自分だけではない  
Service above self  
超我の奉仕



#### 今月の「友」より

#### 11月号の注目記事

- 11月は「RC財団月間」で、インド少数民族へのグローバル補助金による自立支援プロジェクト(横組みP8)、元財団奨学生の緒方貞子さんをはじめとする女性6名の難民支援の活躍(横組みP10)を紹介しています。
- 11月3～9日は「世界インターアクト週間」で、2530地区を含む全国各地の活動事例(横組みP16)を紹介しています。
- 2016-17年度RI会長は米国人に決定(横組みP33)、今後のRI国際大会の日程を掲載(横組みP34)。
- 縦組みでは「ロータリーアットワーク」に2530地区のクラブが4つも掲載されています(縦組みP27)。

## ロータリーの豆知識

第18回

### ロータリー財団

#### ロータリー財団とは

- ★ロータリー財団は、国際ロータリーの6人目の会長アーチ・クランプ氏の提唱で1917年に基金として発足し、1928年国際大会で「ロータリー財団」と名付けられました。
- ★ロータリー財団は、「非営利財団法人」で、博愛、慈善、人道的かつ教育的目的をもつ効果的なプロジェクトに補助金を支給しています。
- ★ロータリー財団の正式名称は、「国際ロータリーのロータリー財団」です。
- ★ロータリー財団の構成員は「国際ロータリー」唯一です。
- ★RI会長がR理事会の承認を得て、15名の管理委員を任命します。全業務は、管理委員会によって処理されます。
- ★RIの事務総長がロータリー財団の事務総長となります。
- ★国際ロータリーとロータリー財団は一体です。

#### ロータリー財団の使命

ロータリー財団の使命は、ロータリアンが人々の健康状態を改善し、教育への支援を高め、貧困を救済することを通じて、世界理解、親善、平和を達成できるようにすることです。

#### ロータリー財団の標語

『世界でよいことをしよう(Doing good in the world)』

#### ロータリー財団のプログラム

きれいな水が手に入らない村に井戸を掘るための資金の援助、環境保護、次世代を教育するための奨学金の提供など、財団のプログラムを通じて、ロータリアンや支援者の人々は、世界をより良い場所に変えています。主要なプログラムは以下のものです。

- ◎ポリオプラス・プログラム ◎補助金プログラム
- ◎ロータリー平和センター・プログラム(ロータリー平和フェロー)

#### ロータリー財団が提供する補助金

ロータリー財団は、地区補助金、グローバル補助金、パッケージ・グラントの3種類の補助金を提供します。

#### 地区補助金

地区補助金は、ロータリアンが、地元や海外で財団の使命に沿った短期の活動やプロジェクトを実施するために活用できる補助金です。

#### グローバル補助金

グローバル補助金は、重点分野の1つに関連していること、実施地の地元社会の人々が特定したニーズに取り組むこと、地域の人々が積極的に参加すると条件に該当する大規模なプロジェクトに活用できる補助金です。

#### パッケージ・グラント

パッケージ・グラントは、ロータリーと戦略パートナーがあらかじめ大枠を設定したプロジェクトに、クラブや地区が参加するタイプの補助金です。

(文責/丹治正博)

## 私のひとこと

渡邊 又夫 会員



**ま** もなく今年も終わりが近い。年を重ねるほど時は速度を増す。  
 今年失ったものを考えてみた。まず、①六代二〇〇年続いた我が家「ふれあい歴史館」を大原病院に譲渡したこと。②九年前動めた三セクの社長を退任したこと。③最愛の妹や敬愛する何人かの友人を失ったこと。やはり寂しい。

一方、今年得たものといえば、①実に四十年ぶりのイタリアひとり旅。②時間の余裕を得て好きな事が沢山できたこと。③多くの友人に恵まれ、とても幸せだったこと。

さてこれからは、①発表会でドヴィッシ「月の光」を完奏すること。②山積する資料と残務の整理。③歳末の数ある飲み会を無難に乗り切ること。

そして来年は八十歳、①在京の倅の嫁さん探し。②自分史「私の履歴書」の書き初め。③次のピアノ曲へのチャレンジ。④二回以上の海外旅行など。

会員諸兄殿、引き続きご厚誼のほどを。

### 【三者合同新世代会議】 森岡幸江 新世代委員長

さる11月8日、福島東稜高等学校において三者合同新世代会議が開催されました。震災以降を重ねて30回となります。今回のテーマは「世界に伝えたい和の心」。RAC、IAC各3名から意見発表がありました。学校の学びの場、部活動や社会のニュースから感じたこと、若い方の目線での話は新鮮でした。その後、丹治会長より、「伝えたい和のこころ」というテーマでご講話をいただき参加ロータリアンからも感想をいただきました。大変有意義な会議となりました。



### 例会プログラムのご案内

- 12月4日(木) 12:30～「辰巳屋」
    - ・年次総会(次年度役員理事選挙)
    - ・「家族月間」にちなんで  
菅野晴隆親睦ロータリー家族小委員長
    - ・12月理事会(懇親会あり) 18:30「石林」
  - 12月11日(木) 12:30～「辰巳屋」
    - ・新会員スピーチ 清水義之会員(清水矯正歯科クリニック)
    - \*血圧測定 \*プログラム案内
  - 12月18日(木) 18:30～「辰巳屋」
    - 「年忘れ家族会」 \*「友」紹介
  - 12月25日(木) 12:30～「辰巳屋」
    - 丹治正博会長スピーチ「半期を振り返り」
- \*\*\* 2015年 \*\*\*
- 1月5日(月) 12:30～「エルティ」
    - 「市内クラブ合同新年例会」 ホスト/福島西RC

### 表彰・伝達

#### RI第2530地区米山記念奨学生 選考面接官任命 委嘱状の交付・伝達



地区クラブ奉仕委員長  
**渡邊 健寿 会員**  
 直前地区米山記念奨学会  
 委員会推進委員  
**右近 八郎 会員**

\*野崎 潔ガバナーより11月6日の公式訪問例会の際に交付されております。



米山記念奨学会委員会  
 委員長  
**加藤 義朋 会員**

### ニコニコBOX報告

〈報告〉今井理基夫 委員

本日のニコニコBOX投入額 24件 ¥50,000 累計 ¥1,222,000

- 加藤 義朋 会員  
皆様のご支援により、米山記念奨学会へ普通寄付一人当たり年額五千元が送金されていきました。厚く御礼を申し上げます。尚、当クラブの個人平均寄付金は十月末で約一万円です。地区目標は一万五千元です。
- 清水 義之 会員  
いよいよ来週ボジョレヌーヴオーが解禁されます。福島駅前イベントが開催されるよう楽しみです。
- 田苗 博 会員  
今度の日曜日は福島県縦断駅伝です。みんなで応援して感動を分かち合いましょう。
- 松浦 敬裕 会員  
新聞で見た方もいると思いますが、十一日にドコモの応対コンテスト全国大会があり、いわきの男性スタッフが全国三万四千人の中からグランプリを獲得しました。
- 幡 研一 会員  
地区クラブ奉仕委員長渡辺健寿様のスピーチを楽しみにしています。
- 渡部 世一 会員  
渡辺健寿様のスピーチを楽しみに。
- 渡辺 健寿 会員  
今日は、地区クラブ奉仕委員長として「会員維持増強とクラブ活性化支援」について、卓話をさせていただきます。宜しくお願いします。
- 丹治 正博 会長  
間もなく七五三の十五日がまいります。最近の七五三はすっかり様変わりしました。本日は渡辺健寿地区クラブ奉仕委員長のスピーチを賜ります。有り難い機会ですので会員一同心して拝聴致します。
- 他に/田沼紀美子/高橋聡/志村光昭/佐藤英典/相良元章/古俣猛/加納武志/氏川守義/今井理基夫/安藤健次郎/有田吉弘/中島健至/牧野吉晃/森洋一/門脇涉

### パンダハウス募金ご報告

(森川英治社会奉仕委員長)

11月6日 3,648円/13日 5,045円

累計 130,405円